

VOEU EN FAVEUR DE LA MISE EN PLACE D'AIRES DE JEUX POUR ENFANTS DANS CHAQUE QUARTIER DE NOTRE COMMUNE, PRESENTÉ PAR SEBASTIEN KENCKER, CONSEILLER MUNICIPAL, AU NOM DU GROUPE « ETIQ »

Rapporteur : S.KENCKER, Conseiller Municipal

Depuis 2011, notre commune connaît une baisse importante sa population. Selon les chiffres de l'INSEE, nous sommes ainsi passés d'un peu plus de 10.000 habitants en 2011 à seulement 9.261 en 2018.

Si le phénomène n'est pas propre à Quetigny, il s'explique notamment, dans notre ville, par des départs massifs de familles dans les communes voisines.

Quetigny est une ville « jeune », où la part des moins de 29 ans est largement supérieure aux communes de même strate. Cette chute démographique n'est donc pas due à un vieillissement « naturel » de la population mais plutôt à une perte d'attractivité de notre ville.

Et ne nous voilons pas la face : la construction de nouveaux appartements, dont nous ne sommes même pas certains qu'ils accueilleront de nouvelles familles, ne suffira pas.

Il faut maintenant se poser les vraies questions et affronter la réalité en face pour pouvoir agir et enrayer efficacement

ce phénomène :

- Pourquoi les familles Quetignaises quittent-elles massivement notre commune ?
- Que trouvent-elles dans les villes environnantes qu'elles ne trouvent plus ici ?

Nous devons rendre notre commune plus attractive afin d'apporter de vrais services aux Quetignois et d'inciter de nouvelles familles à s'installer dans notre commune.

Quels sont les critères qui rendent une commune « attractive » ?

La sécurité, la présence d'écoles, de garderies, de services divers tels que les transports en commun, les offres de soins ou les commerces sont notamment scrutés avec attention par toutes les familles qui envisagent de venir s'installer à Quetigny.

Mais ces critères, objectivement très importants, ne sont pas les seuls. Car toutes les études ont montré que les familles regardent également avec attention la présence d'activités ludiques adaptées à proximité de leur habitat avant de s'installer dans une nouvelle ville.

Or, à Quetigny, ces équipements de jeux pour enfants adaptés et aux normes d'hygiène et de sécurité manquent encore dans de nombreux quartiers.

Leur répartition est par ailleurs très déséquilibrée, certains quartiers étant prioritaires par rapport à d'autres. Par exemple, les offres dans les quartiers autour des rues Pierre-Maitre/Prévert, de la Plaine Mendès-France, de la Fontaine-aux-Jardins, des Allées-Cavalières, du Parc des Cèdres/Plaine des Aiguisons ou du Parc Henry-Détang, sont soit nulles, soit très insuffisantes.

Ce qui oblige les parents à prendre leur voiture pour emmener leurs enfants profiter d'aires de jeux.

C'est inacceptable.

En matière d'offres, il est également important d'être innovant et « dans l'air du temps ». Et de proposer aux jeunes des équipements adaptés à leurs goûts et à leurs centres d'intérêt.

Nous parlons de Skatepark et de « Pumptrail » (ou « truck »), sachant qu'un second « Streetpark » et qu'une rénovation d'ampleur de nombreuses structures sportives, manifestement à bout de souffle, ne seraient pas superflus.

De très nombreux habitants de Quetigny attendent ces aménagements avec impatience. Pour certains, depuis des années. A chaque campagne électorale, vous nous promettez monts et merveilles. Une fois élus, vos promesses sont oubliées aussi vite qu'elles ont été formulées.

Les belles promesses, ça suffit. Désormais, place aux actes.

C'est pourquoi, Monsieur le Maire, le groupe ETIQ vous demande :

- de prévoir un plan pluriannuel d'implantations d'aires de jeux dans chaque quartier de notre commune.
- que ce plan prévoie la création d'un Skatepark, d'un Pumptrail et d'un second Streetpark.

Bien entendu, vous pourrez compter sur le soutien de l'ensemble des membres du groupe ETIQ dans l'accompagnement de ce projet ambitieux pour notre ville et ses habitants.

Les membres du groupe ETIQ